

mientos tengan influencia. Lo que la Iglesia nunca debe pretender es que los Gobiernos tengan que hacer todo lo que ella plantea, pues un Gobierno debe tener en cuenta la opinión de la Iglesia, pero también la de otras instituciones y asociaciones que no son católicas. Es más, un gobernante católico tiene que tener presente que el pueblo al que gobierna es muy plural y no le puede imponer sus convicciones en todos los asuntos, salvo en aquellos en que se plante un grave problema de objeción de conciencia. A ningún demócrata le debería molestar que la Iglesia tenga un papel público en la sociedad, siempre que ésta respete la soberanía popular que radica en el Parlamento. Decir que la Iglesia debe recluirse en la sacristía es un acto de totalitarismo y un desprecio de la democracia participativa y del protagonismo de la sociedad civil.

¿No da la sensación de que la Acción Católica actual está algo desfasada o disminuida?

Desfasada no lo está. Disminuida sí, en el sentido de que no es un movimiento de masas.

En los diferentes grupos de Acción Católica, ¿cuál ha sido o es su misión?. ¿A qué otros movimientos pertenece?

Principalmente, la formación de militantes. También estoy muy vinculado a las ONG para el Desarrollo y a los mal llama-



Rafael durante un momento de la entrevista

mados movimientos antiglobalización, a los que yo prefiero denominar "movimientos por la justicia global". Soy miembro de

Amnistía Internacional, Intermón y Médicos sin Fronteras. Últimamente me he afiliado a Greenpeace por la defensa que hace de los temas ecológicos y por estar casado con una ecologista radical. Ahora con quienes más trabajo es con los movimientos sociales del Foro Social Mundial de Porto Alegre.

¿Considera que el Catolicismo en España está actualmente estabilizado, en aumento o en regresión?

Hay que distinguir entre el catolicismo sociológico vinculado al folklore, a festividades rituales y a cierta religiosidad popular y el catolicismo eclesial articulado en torno a parroquias, movimientos y grupos. El primero se mantiene y en algunas zonas incluso aumenta. El segundo está en una estabilización regresiva. La crisis principal de éste proviene de su débil implantación en el mundo juvenil y de la carencia crónica de una formación cristiana adulta. No obstante, existen movimientos y grupos de jóvenes y adultos que son muy interesantes. Quizá este catolicismo eclesial esté disminuyendo en cantidad y ganando en calidad. Creo que dentro de 50 años, por poner un ejemplo, la mitad de las iglesias de Daimiel habrá que dedicarlas a museos o lugares de conciertos. Basta

con mirar la media de edad de los que asistimos a las celebraciones. Ahora bien, si entonces existen comunidades, movi-

CARNICERIA MAGIN

Estamos en c/. Fontecha, 3

DAIMIEL

Pruebe nuestros embutidos de tradición

Jamones caseros de 10 meses a 1 año de curación
buena, bajos en sal y de hembras

Queso manchego puro de oveja tierno
(semicurado y curado "Zacatena" y "Ojos del Guadiana")

Telfs. 926 850 133 - 926 854 636

La tradición nos lleva a la calidad

SOMOS ESPECIALISTAS EN DULCES CASEROS:

- PASTA DE VINO
- PASTA DE HUEVO
- CORTADILLOS
- EMPRINGADILLAS, ETC...

¡Venga, deguste y
lo comprobará!

Dulces Puri

C/. Santa María, 14 • Telfs.: (926) 85 34 98 - 85 33 84
DAIMIEL